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Новости
сердечно-сосудистой хирургии

Журнал предназначен для освещения актуальных проблем современной сердеч-
но-сосудистой хирургии и смежных областей. На его страницах публикуются рецен-
зируемые обзоры мировой литературы по кардиологии, кардиохирургии, ангиоло-
гии, анестезиологии, реаниматологии, перфузиологии, функциональной диагности-
ке, реабилитологии и другим специальностям.

В журнале представлена оригинальная рубрика, в которой публикуются стено-
граммы заседаний Ассоциации сердечно-сосудистых хирургов России, знакомящие
читателей из всех регионов страны и других государств с состоянием и перспектива-
ми развития специальности. Также отражены наиболее значимые материалы защи-
щаемых диссертационных работ по сердечно-сосудистой хирургии и смежным обла-
стям. Литературный дайджест и патентнoe обозрение информируют читателя
о новых публикациях в мировой медицинской литературе по специальности
и о последних патентах на изобретения в области сердечно-сосудистой хирургии.

Кроме того, в журнале публикуются официальные регламентирующие документы,
методические и клинические рекомендации по ведению и лечению пациентов и т. д.

Планируется размещение информации о проведении международных форумов по
проблемам сердечно-сосудистой хирургии, а также отчетов участников этих меро-
приятий.

Издание представляет интерес как для молодых специалистов, ординаторов, аспи-
рантов, делающих первые шаги в сердечно-сосудистой хирургии, так и для уже со-
стоявшихся врачей и ученых в качестве источника новой информации и «площадки»
для опубликования результатов своих исследований.

Ранее материалы издавались в виде информационного сборника «Сердечно-сосу-
дистая хирургия».

Периодичность – 1 раз в 3 месяца.

Cardiovascular Surgery News

The journal is intended for covering the current issues of modern cardiovascular surgery
and related scientific areas. It publishes the peer-reviewed reviews of world literature in
cardiology, cardiac surgery, angiology, anesthesiology, reanimatology, perfusiology, func-
tional diagnostics, rehabilitation and other specialities.

The original topic presents records of Russian Association of Cardiovascular Surgeons
sessions, introducing the status and prospects of this speciality to the readers from all
regions of Russia and other countries. Also the most significant materials of dissertations
being defended on cardiovascular surgery and related subjects are provided. Literature
digests and patent reviews inform readers about new publications in world medical litera-
ture and recent patents in the field of cardiovascular surgery.

Besides, the journal publishes official governing documents, methodical and clinical
guidelines on the management and treatment of patients, etc.

The placement of information about international forums on the problems of cardiovas-
cular surgery is planned, as well as reports of participants of these events.

The periodical is of interest not only for young professionals, interns, graduate students
taking their first steps in cardiovascular surgery, but for already successful doctors and
scientists as a source of new information and a platform for publication of the results of
their research.

Formerly this materials were published as informational collection “Cardiovascular
Surgery”.

Publication frequency: quarterly.
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